2024年度セミ羽化観察会報告書

日時: 2024年7月27日18:00~21:00

場所:枚岡公園事務所周辺

参加:43名(大人19名、子ども14名、スタッフ8名、枚岡公園事務所2名)

日中の猛暑で高気温がまだまだ続くなかスタッフの皆さんには進行に最後までご協力い ただきありがとうございました。



お陰様で本年は例年になく観察を開始してから短 時間で多くのセミ羽化が見られました。また参加者から の感想にもある通り、葉っぱの先端などの比較的間近で 観察できたのも今年の良かった点ではないかと思いま

す。この観察会 で初めてセミの

羽化を見た子どもたちも多く、命の神秘を間近に見て興奮と感動を与えられたのではないかと考えています。中にはシバちゃんが集めてきてくれた生きたセミをこわごわながらも初めて手に持った子も





いました。

昨年は交通事情もあり参加者が揃うのに時間がかかりましたが、本年は定刻通りの開催ができたのも良かったと思います。

観察会の開始にあたってイッシー会長からの挨拶、枚 岡ネイチャーのスタッフ紹介を行いました。

導入部ではシバちゃんの「セミについて学ぼう」とセミの基礎知識の説明をしてもらい、 次にハシくんのセミはどのようにして呼吸するのかを抜け殻を使って説明してもらいまし



フの皆さんには河内音頭を踊るセ して子供達に面白おかしくセミに ってもらおうと考えました。正直 ることやらと大変心配でしたが、 そして例年はセミの紙芝居とセミについての質問コーナーを設けていましたが、今年は新しい試みで皆さんにも協力いただき『セミの一生』と名付けた寸劇も披露



しました。スタッ ミをして貰ったり ついての知識を持 本番まではどうな スタッフの皆さん の真剣な役割演技で子供達にも関心を持ってもらえたのではないかと思います。



観察場所については例年通りそれぞれアブラゼミチーム、クマゼミチーム、ヒグラシチームと参加者を3班に分けて3か所での観察会となりました。3班のひぐらしチームではちょうど地面の穴から出てきた幼虫が観察できました。2班は抜け穴もなかなか見つからず苦戦しました。木の根元の方で力尽きた

のか死んでいるような幼虫は確認できました。そんな絶妙のタイミングで1班から早めの

発見の知らせがあり全員がどんぐり 数か所でのセミ羽化を観察すること 参加者の皆さんは事前にお知らせ





広場に集合して ができました。 した注意事項 を守っていただ き大きなトラ ブルもなく観察

会ができたのは素晴らしかったと思います。

夏空の下で鳴く蝉は寝食を忘れて歌い続けた人の 生まれ変わりだとプラトンは『パイドロス』で言っ

てます。成虫になってからは長くて4週間ほどの短い寿命を自らの子孫を残すためそれこ そ寝食を忘れて必死に鳴き続けるセミに共感した1日の夕暮れでありました。

また来年も素晴らしい命の素晴らしさを見せてくれるように祈ります!

以上 【文責 タモリ】

【参加者された方のご感想】

- (1)テレビでは観られない初めてのセミの羽化が経験できて良かった。
- ②よちよち歩いていて可愛かった。
- ③夜遅くまでで疲れたけどセミ羽化が見られてよかった。
- ④沢山の羽化が見られてよかった。
- ⑤セミの羽化が神秘的で見られて良かった。初めてセミの羽化が見られて嬉しかった。
- ⑥セミが尻尾や羽を現すとこが神秘的で良かった。去年は木の上が多かったが、今年は葉っぱなどに付いていて 見やすかった。
- ⑦楽しかった。
- ⑧暑い中でも楽しかった。
- ⑨羽化している途中のセミの身体の色が綺麗だった。
- ⑩羽化が見られて嬉しかった。
- (1)特に羽根の筋がとてもきれいで感動した。
- ②セミをいつもうるさいなあと思っていたけれど羽化が見られてあまりにも綺麗で見方が変わった。
- ③楽しかった。
- (4)とても神秘的でセミがこんなに綺麗とは思わなかった。
- (5)セミのことがたくさん知れて楽しかった。神秘的だった。
- 16可愛かった。
- (17)この歳になって初めての経験ができた。
- (18)セミの名前をつけて大切にしてきたことが幸せだった。
- ⑨セミのこといっぱい知っていたけどセミの羽化を初めて見て綺麗だなと思った。
- 20感動的で良かった。
- ②楽しかった。
- ②羽化を見られて良かった。
- ②ドラマチックだった。
- ②いい体験させてもらった。
- ②セミの羽化するところが神秘的であった。セミに詳しい人に教えてもらって勉強になった。
- 26羽化するとこが綺麗で凄かった。
- ②間近に見てセミ頑張れって気持ちで見ていた。
- 28貴重な体験させて貰った。
- 29感動しました。